

Carnet de famille

Sont devenus **enfants de Dieu** par le baptême **Julie Garofalo Aubert, Aïnhoa Lefeuve et Leyna Shekho** le 22 avril à St-Philippe-St-Jacques ; **Noé Marin Besnard et Iris Wojciechowski** le 6 mai à ND-du-Calvaire.

Nous avons dit **A-Dieu** à **Jacques Leplat** le 2 mai à St-Philippe-St-Jacques, à **Jacqueline Tougeron** le 2 mai à ND-du-Calvaire, à **Louise Ebalard** le 4 mai à ND-du-Calvaire, à **Jean-Claude Mounier** le 5 mai à ND-du-Calvaire, à **Yvette Tourat** le 5 mai à St-Philippe-St-Jacques et à **Odette Ialenti** le 9 mai à St-Philippe-St-Jacques.

La paroisse a toujours besoin de vous

L'Église Catholique ne reçoit aucune subvention, ni de l'État, ni du Vatican, elle ne vit que de vos dons. C'est grâce à votre participation financière que les prêtres sont rémunérés, mais aussi que les églises et les locaux paroissiaux sont entretenus. Vous pouvez participer au Denier à l'aide des enveloppes bleues disponibles sur les présentoirs des églises, ou par internet.



Vénération des reliques de Marie-Madeleine

Venez dans les sanctuaires diocésains vénérer les reliques de sainte Marie-Madeleine venues de la Sainte-Baume. Près de chez nous, elles seront à **Fontenay-aux-Roses - chapelle Sainte-Rita – du 12 au 17 mai**.

Vénération des reliques, conférences, confessions, adoration, neuvaine, messes...
Toutes les infos et programmes sur enpelerinage.diocese92.fr

Messes

MESSES DU DIMANCHE

* **Samedi soir**
NDC 18 h

* **Dimanche matin**
SPSJ 9 h 30
NDC 11 h

MESSES DE SEMAINE

Lundi SPSJ 9 h
Mardi SPSJ 12 h 15
Mercredi NDC 9 h (dans la crypte)
Judi SPSJ 19 h
Vendredi NDC 9 h (dans la crypte)
Samedi SPSJ 9 h

ADORATION DU SAINT-SACREMENT

SPSJ jeudi de 19 h 30 à 20 h 30, après la messe de 19 h
NDC vendredi de 9 h 30 à 10 h après la messe de 9 h

CONFESSIONS Chaque vendredi, de 17 h à 19 h, à St-Philippe-St-Jacques

VÊPRES Chaque jeudi, à 18 h 40, à St-Philippe-St-Jacques

Accueil paroissial : 1, place de l'église - 92320 Châtillon - Tel. 01 55 48 90 50

secretariat@paroissechatillon.com

<https://www.paroissechatillon.fr>

Page FB →

Église Saint-Philippe-Saint-Jacques (SPSJ) – place de la Libération

Église ND du Calvaire (NDC) - 2, av. de la Paix – ISSN 2491-3855

Espace-Partage-Saint-Michel (EPSM) – 15, rue Pierre Sémard



LE COURRIER

Bulletin d'information de la Paroisse de Châtillon

n° 728 – du 13 mai au 26 mai 2023
du 6^{ème} au 7^{ème} dimanche de Pâques
Année A

Je crois à la résurrection de la chair

C'est ce que nous affirmons dans le Credo ! Mais récemment, plusieurs personnes m'ont demandé si ce n'était pas une manière symbolique de parler : "Je crois à la vie éternelle mais pas avec la chair, enfin, ce n'est pas possible, elle s'est décomposée en terre..." Il faut admettre que cette profession de foi dépasse notre imagination ! Et que le vocabulaire biblique ne nous facilite pas la tâche car la chair y a souvent une connotation péjorative : la chair s'oppose à l'Esprit, dit saint Paul, il faut quitter ce qui est charnel. (cf Gal 5, 19-26)

Saint Jean, cependant, n'hésite pas à dire que "le Verbe s'est fait chair" afin d'insister sur l'humanité véritable de Jésus, qui n'a pas fait semblant d'être homme : il est vraiment né, a vraiment eu faim et soif, a vraiment souffert, est vraiment mort. Et c'est bien en ce sens que le Credo emploie le mot de "chair" : il s'agit de la résurrection des morts, avec la totalité des personnes, pas seulement leurs âmes. Nous savons bien, en effet, que la distinction âme / corps est purement intellectuelle ; en pratique, l'âme est faite pour donner vie à un corps et le corps est indispensable à l'âme pour connaître le monde, les autres et soi-même (par les 5 sens). Les maladies psychosomatiques prouvent l'intime connexion entre les deux ; les neurosciences aussi, puisqu'elles ont démontré que la génétique (le code de nos cellules) peut être modifiée par l'épigénétique (notre environnement et notre comportement).

C'est donc le composé âme + corps qui est appelé par Jésus à ressusciter. Comme lui, d'ailleurs, qui s'est montré à ses disciples avec un corps portant les marques des clous et qui leur a permis de le toucher... Bien sûr, il y a une transformation, le corps ressuscité est devenu "glorieux", "spirituel", "incorruptible", dit saint Paul, qui compare cette transformation à celle de la graine qui devient plante ; on pourrait aussi évoquer la chenille qui devient papillon. Alors les questions sur l'âge du corps ressuscité (mon corps de 20 ans ou de 80 ?) ou son état (je resterai handicapé ?) sont dépassées, tout au Ciel est renouvelé et perfectionné !

Dernière question : pourquoi se tracasser avec ça, pourquoi ne pas se contenter d'affirmer la vie éternelle ? Non seulement par fidélité à l'Évangile mais aussi parce qu'il en va de l'affirmation de la dignité du corps : faisant vraiment partie de moi, mon corps a droit au respect, de ma part et de celle des autres. Il n'est pas un genre de vêtement, comme disait Platon, comme le sous-entend aussi la croyance en la réincarnation où l'âme change de corps sans problème. Cela renforce également la charité : nous ne sommes pas simplement chargés de sauver les âmes des pécheurs mais aussi de prendre soin de leur corps...

Père Nicolas

Événement vécu

Frat des lycéens à Lourdes : 23-28 avril

37 lycéens de Châtillon, Clamart et du Plessis-Robinson sont partis avec l'aumônerie Ôchâclap au rassemblement du Frat à Lourdes durant les vacances : ils étaient 9 000 jeunes d'Île-de-France à être venus prier, chanter et partager ! Avec comme thème : "N'aie pas peur !", malgré une météo crachine, ils sont rentrés gonflés à bloc !



Événements à venir

Fête de l'Ascension du Christ : 18 mai

Judi 18 mai, messes de l'Ascension à 9h30, à St-Philippe-St-Jacques et à 11h, à ND-du-Calvaire.

Neuvaine de prière à l'Esprit Saint : 19-26 mai

Entre l'Ascension et la Pentecôte, c'est le moment d'appeler l'Esprit Saint, sur nous et sur le monde ! Pour cela, vous êtes invités à prier les Vêpres **chaque soir, à 19h, à St-Philippe-St-Jacques**, du vendredi 19 mai au vendredi 26 mai (sauf le samedi 20 mai où ce sera à la fin de la messe de 18h à ND-du-Calvaire et le jeudi 25 mai à 18h40 avant la messe de 19h à St-Philippe-St-Jacques).

Pèlerinage paroissial : 20 mai

Samedi 20 mai, rendez-vous à 9h30, à ND-du-Calvaire, avec un pique-nique et des titres de transport.

A l'occasion des 1500 ans de la naissance de saint Clodoald, l'idée est de prendre le Tram T6 jusqu'à Viroflay, puis de traverser à pied le parc de Saint-Cloud. Après un temps de présentation de saint Clodoald et de prière par le curé de Saint-Cloud, nous reviendrons par le T2 et le bus 394, pour la **messe de 18h à ND-du-Calvaire**.

En raison du pèlerinage paroissial, il n'y aura pas de messe à 9h à St-Philippe-St-Jacques le samedi 20 mai.



Fête de la Pentecôte : 28 mai

C'est la fête de l'Esprit Saint et de l'Église ! Messes aux horaires habituels du dimanche. Pour marquer l'universalité de l'Église chrétienne, les intentions de la Prière universelle seront lues en plusieurs langues : **si vous avez une langue maternelle autre que le français (créole, portugais, lingala...), signalez-vous !** Nous vous donnerons quelques jours avant la Pentecôte une intention en français pour que vous la traduisiez et la disiez pendant la messe.

Fête de fin d'année : 25 juin

En cette année de Jubilé paroissial, nous vous proposons de finir l'année par un dimanche pas comme les autres : le **25 juin**, il y aura un **Grand Jeu** intergénérationnel le matin, puis un **barbecue** le midi, **diverses activités** ensuite, et la journée se terminera avec la **messe à 17h (donc pas de messe à 11h)**.

Ce sera aussi l'occasion de dire "Au-revoir et merci" au Foyer d'accueil de ND-du-Calvaire, puisque Nicolas et Aude Dupuy ont terminé leur mission et déménagent vers Lille. **Nous recrutons des bénévoles** pour s'occuper du jeu, du barbecue etc.

Diaconie

Veillée pour la Vie avec nos évêques : 23 mai

Mardi 23 mai, à 19h30, à l'église Saint-Germain-l'Auxerrois (2, place du Louvre, Paris 1^{er}, métro Louvre Rivoli), avec les évêques d'Île-de-France. Le thème de cette année 2023 : « La vie en plénitude ».

Cette soirée de prière et de louange sera ponctuée par plusieurs témoignages :

- Louis Bouffard, jeune de 22 ans atteint de myopathie, témoignera de la richesse de sa vie.

- Axelle Hubert qui, après avoir accompagné son mari atteint d'une Sclérose Latérale Amyotrophique, est maintenant accompagnante de la maladie et du deuil.

Vous pouvez envoyer vos intentions de prière par le biais du site internet. Venez nombreux ! Ou suivez en direct sur Radio Notre-Dame et KTO.



Table du cœur : 25 mai

Prochaine Table du cœur **jeudi 25 mai** : vous êtes tous invités, **à partir de 19h30**, à la Source !

Brico-jardin-paroisse : 10 juin

Notez déjà la date du prochain brico-jardin, pour venir aider à l'entretien du jardin et des locaux de ND-du-Calvaire : samedi 10 juin au matin !

Événements divers

Bénédiction d'une croix sur le parvis de Sainte-Monique de

Bagneux : 18 mai

La paroisse de Bagneux installe une croix sur le parvis de l'église Sainte-Monique (rond-point des martyrs) et est heureuse de nous inviter à sa bénédiction, **jeudi 18 mai à 12h15**. Des jeux et autres animations auront lieu de 14h30 à 16h30.

Retraite des adorateurs : 10 juin

Le **groupe des adorateurs du Saint-Sacrement** de Bagneux invite à une journée au vert, riche spirituellement, dans un cœur à cœur et à l'écoute de la Parole. Au programme : adoration chantée, procession du Saint-Sacrement, louange charismatique, messe de la Fête Dieu, enseignements, confessions.

Samedi 10 juin, à la Maison Saint-Vincent-de-Paul à l'Haÿ-les-Roses.

Participation : 10€ - Inscription préalable : 06.24.43.12.66/06.63.49.69.57

Récollecion pour les personnes séparées ou divorcées vivant

seules : 17-18 juin

La Communion Notre-Dame de l'Alliance réunit des hommes et des femmes mariés et vivant seuls à la suite d'une séparation ou d'un divorce civil. Dans la foi au Christ et l'amitié fraternelle, ils suivent un chemin de fidélité, de pardon et d'espérance.

Une récollecion, sur le thème "Au désert, l'Alliance source et chemin de vie", est proposée les 17 et 18 juin. Du samedi (12h/14h) au dimanche (17h), au Monastère de l'Annonciade de Thiais (94).

Renseignements et inscriptions : 01 43 28 44 77 ou dep94@cn-da.org